

2023-09-05

## Empresarios de Sonora llaman a revisar tarifas de energía eléctrica

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://entretodos.com.mx/noticias/sonora/empresarios-de-sonora-llaman-a-revisar-tarifas-de-energia-electrica/>

Sonora .- Cámaras empresariales del estado hicieron un llamado en conjunto a autoridades estatales y federales para revisar las tarifas del consumo de energía eléctrica ante los altos cobros en este verano.

Los empresarios señalaron que el incremento se debe a un mayor consumo de energía en este verano debido a las altas temperaturas, aunado a un mayor costo de la energía.

Luis Carlos Peralta, presidente del Clúster de Energía, explicó que otro de los aspectos que han aumentado los recibos es el esquema de cobro de la energía eléctrica de forma escalonado que ha provocado incrementos de más del 100% en los recibos de energía de los sonorenses.

Aún con el subsidio la tarifa de CFE sube depende del consumo de energía, el consumo básico es decir de menos de 300 kilowatts hora es de 0.732 pesos, mientras que este va subiendo y si el consumo sobrepasa los mil 300 kw hora, el consumo excedente es de 3.518 pesos por kw.

### SONORA PRODUCE MÁS ENERGÍA DE LA QUE SE CONSUME

El costo de producción de energía en Sonora es de un estimado de 0.70 pesos, detalló, y el excedente no le cuesta más, por lo que piden que se revisen estas tarifas, además en el Estado se produce casi el doble de energía que la que se consume.

Con este esquema aunque el costo de energía incrementó en poco más del 7%, los recibos llegan con incrementos de más del 100%.

El incremento en el consumo es real, consumimos más electricidad por persona. Somos una tierra bendecida por la luz solar y no vemos reflejados los beneficios y no hemos logrado conseguir que se traduzca en ahorro para las familias sonorenses. Los ajustes de tarifas cada año y el subsidio escalonado según la electricidad que se consume", dijo.

### LLAMAN A CONSIDERAR ENERGÍA SOLAR

Empresarios señalaron que Sonora tiene una ubicación privilegiada debido a la luz solar que se da casi todos los días del año y se podría aprovechar para implementar energía solar, pero a pesar de los proyectos que se han iniciado en el estado, esto no se ha traducido en beneficio para los sonorenses.

Hay que aprovechar la ventaja de la energía, los planes que tiene la administración estatal de construir parques. Construir la narrativa de que no es una desventaja este clima, sino una ventaja para producción de energía", expresó Manuel Lira Valenzuela de Canirac. Empresarios presentarán en los próximos días al gobernador un documento con el análisis de las tarifas y una serie de propuestas que incluyen la ampliación del subsidio de verano, la revisión de las tarifas escalonadas e incentivos tanto a ciudadanos como empresas para la adquisición de aparatos con mayor eficiencia energética, producción de energía solar, entre otros.

En la conferencia estuvieron presentes Silvia Álvarez de Canacintra, Manuel Lira de Canirac, Jorge Aguirre Robles de CMIC, Norberto Larrinaga de Canadevi, Francisco Laso de Hoteles y Moteles, Marina Sotomayor de

Canacope, Martín Zalazar de Canacope, Carlos Reyes de Amsac, José Rubio de Acomee, Jesús Gámez de Index y Luis Carlos Peralta de Clúster de Energía.

Fuente/Reportero: Tanya Vásquez